
初见黄萍，她留给人
感觉是亲切、随和。穿着
优雅，语速均匀平和。这
和她从事的职业特性相
符，无论是会员还是工作
人员都称她为“黄妈妈”。

黄萍目前是宁波唯鼎
高端婚恋首席婚恋顾问。

今年是唯鼎会成立的第5
年，也是她从业的第21个
年头。平时，她的工作就
是根据会员自身条件和要
求，提供“一对一”婚恋
匹配服务。从业21年，黄
萍撮合了近千对会员步入
婚姻。
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联手上下游产业，将婚庆、婚纱、餐饮、汽车、旅游等相关行业进行整合

依托“爱情小镇”打造婚恋产业大平台

其实红娘工作并不好
做。首先要了解会员的情
况，除了看资料信息，红
娘需要常跟会员沟通，遇
到会员拒绝交流，这时候
黄萍会将心比心，站在对
方的角度分析，让对方信
任自己。然后是根据会员
的外形、学历、家庭背
景、性格等条件和择偶要
求，在网站为其搜索、物
色对象，再和会员做深入
的交流。在放松的聊天
中，了解求婚者的状况和
需求，并做一份心理分析
题，认真做记录。这是一
种很好的数据采集方式。
从而根据掌握的会员数
据，分析得出结果。所
以，在给会员安排见面的
那些对象，在类型上都是
会员喜欢的那类，就是细
节上可能还有需要完善的
地方。每次见完面，根据

会员的反馈再做一些调
整，算是一个完善数据的
过程吧。也正因为黄妈妈
这种细致的服务，才能有
今天这么好成绩。

黄萍说，最难牵线的
还是“自我”为中心的会员。

“他们内心设定太多的条条
框框，‘你这里这么多资
源，我要怎样的对象，你
必须帮我找到’。”有时候
双方条件相当，就因为其
中一方比较自我，一点小
事就拒绝了对方，不珍惜
机会，非常可惜。

作为这一行当的资深
人士，黄萍接触过各种性
格的会员，也在会员交往
中调解过大大小小的矛
盾，她直言做婚介“挺不
容易”，但每当看到自己的
努力，让会员成功走入婚
姻殿堂，她的心里满满的
都是成就感。

当然，也有不少会
员，经黄妈妈介绍，相处
过一两次，就很快成功结
婚的。比如，2月份刚喜结
连理的Y先生。去年他来黄
妈妈这里咨询，“这男生29
岁，亲戚安排相亲不下二三
十次”，黄萍了解到，他想找
个“合眼缘的，比较看重对
方外形、气质”，在他成为会
员后，黄妈妈介绍了一个比
较符合他要求的女孩，两人
初次见面都互相喜欢，但在
了解交往的阶段，男生和女
生在相处的过程中出现了
很多误会。黄妈妈从中调
解，就有五六次。

“5年前，宁波的婚
恋平台不多，但会员参与

活动的积极性很强，现在
机构多了，大家反而比较
被动，想找对象却行动上
还没走出来，交朋友缺乏
耐心。”黄萍说。唯鼎会目
前在线注册有 10 多万会
员，每年至少成功撮合
700对单身男女会员走入
婚姻。

红娘，和教师都是让
人尊重的事业。因为都承
担着一定的使命，红娘，
更是一项幸福的事业，“体
验爱、创造爱、提升爱
传递爱”，是黄萍的职业操
守，真心、真诚服务好每
一位客户，将这项幸福事
业进行到底。

通讯员 毕朝阳

近年来，宁波
的婚介市场发生了
巨大的变化，消费
者的需求也多样
化。如何在这个市
场中保持活力，更
好地为大众服务，
已经成为摆在广大
婚介工作者面前的
大问题。本次周二
沙龙，我们组织了
婚介行业的相关业
内人士，齐聚唯鼎
会，一起聊聊宁波
婚介市场的前景。

据市婚庆协会秘书
长许立群介绍，目前宁
波每年有近10万对新人
结婚，涉及上下游产业
众多。

婚庆协会成立10年
来，已经有245家企业会
员，个人会员超过1万人，
每年服务超过 7 万对新
人。但是处于上游产业的
婚介行业却还没有一个
独立的行业协会，处于野
蛮生长的状态。目前各种
婚介机构林立，服务参差
不齐，由此引发的投诉以

及纠纷不少。由于市场巨
大，目前已经形成了高中
低端不同层次的婚介机
构，收费标准不同，提供
的服务迥异。既有类似唯
鼎会这样的高端会员制
的婚介机构，为特定受众
提供全方位的婚介、交友
和婚庆婚纱等一条龙服
务，也有类似街头店面个
人经营的小婚介机构。但
是，与会的业内人士普遍
认为，随着市场的逐渐成
熟，拥有众多会员资源的
大型连锁婚介机构将会

获得更多的市场份额，小
型的个体经营式的婚介
机构越来越难有立足之
地。

宁波缘因婚姻介绍
咨询服务公司的总经理
汪小莉认为，虽然面对
各种不同的竞争，但是
婚介工作者最主要的还
是要本着一颗从善之心，
促进一段段美好姻缘。现
在的客户要求不一样了，
他们要做的就是提供科
学的匹配，从双方的性
格、爱好、家庭背景等全

方位进行筛选和匹配，找
出最适合的“一半”，随后
还要进行一系列的后续
服务，直到双方步入婚姻
殿堂。甚至还要对婚后
生活进行跟踪服务，进
行长期的“维保服务”。
汪小莉介绍，他们婚介
中心平均促成一桩婚姻
要花近一年，时间成本
巨大。“我觉得很多婚介
人是出于对这份工作的
热爱而坚持下来，说实在
这行钱不好赚。”汪小莉
说。

除了众多的商业婚
介机构之外，宁波还活
跃着不少义务服务的公
益红娘组织。章燕佩就
是其中的代表。她组织
的方燕红线联姻部已经
经营了10多年，有28个
团队成员，注册会员近
30000人，已经促成了近
1000对新人。

章燕佩认为，要从事
公益红娘这个志愿服务，

需要热心、爱心和责任
心，还需要一定的积累和
自身素质。“婚姻大事关
系重大，不像其他事情，
来不得半点马虎。要将心
比心，把他们当作自己的
亲人和孩子来看待。”章
燕佩告诉记者，这些年的
义务红娘让她遭受了不
少白眼和误解，但是更多
的是喜悦和成就感。她和
一群志愿者积极为外来

务工者、离异者、丧偶中
老年等特定人群牵线搭
桥，不但填补了商业婚介
机构留下的市场空白，
同时也起到了社会稳
定、促进和谐的积极作
用。现在有关部门也非
常支持他们的工作，社
区给他们安排了专门的
办公场所。民政部门等
还会给予一定的补贴，让
他们开展工作没有后顾

之忧。
72岁的唐同浩作为

义务红娘干了十多年
了，他有着丰富的人生
经历和深刻的大局观。
他觉得虽然是义务为大
家服务，但是义务红娘
也要积极提高自身素
质，跟上时代变化的步
伐，用年轻人的思维去
思考和看待现在的婚介
市场。

参与此次讨论的除
了婚介从业者之外，还有
婚庆、婚纱服务等相关产
业的人员。他们一致认
为，作为整个婚恋产业中
的一个环节，只有各司其
职，产业互补，才能把这
个幸福甜蜜的事业越做
越大。来自梁祝文化产业
园开发有限公司的运营
副总忻海滨认为，梁祝文
化作为宁波的一张城市
名片，应该在整个婚恋产
业中发挥更大的作用。目
前梁祝婚庆广场已经拥
有婚纱定制、外景基地、
婚庆司仪等一条龙服务，

力争打造华东地区一体
化的婚嫁文化基地，更好
地为广大新人服务。

忻海滨坦言，他们经
常组织大型的相亲活动，
目的就是通过活动来推
广婚嫁基地的知名度，让
更多人愿意选择在这里
进行相关的消费。“说白
了，婚介机构算是我们的
上游产业，只有更多的人
确定恋爱关系，才会进一
步走入婚姻的殿堂。所
以，我们非常热切地希望
有更多有资源的婚介机
构和我们合作，一起把市
场做大。”

对此，市婚庆协会
秘书长许立群表示认
同。他表示，目前来
看，整个婚介行业还是
处于相对分散、各自为
战的局面，还没有形成
一个统一的利益共同
体，这个和行业特性有
关，也与从业人员的观
念有关。“大家老想着保
留自己的一亩三分地，
不愿意资源共享，共同
做大这个蛋糕，很多人
还是没有产业链互动的
概念。”许立群透露，他
们正在和 81890 服务平
台共同打造一个全市范

围的“青年交友俱乐
部”。坚持公益性和服务
性，体现时代特色，创
新交友模式，搭建一个
有诚信、有素质、有影
响的大平台。下一步，
他们将和梁祝文化产业
园联手，依托“宁波爱
情小镇”，建立交友基地
和配套设施。再进一步
联手上下游产业，将婚
庆、婚纱、餐饮、汽
车、旅游等相关行业进
行整合，共同打造宁波
婚恋产业的大平台。

记 者 毛雷君
通讯员 叶建平

做婚介“挺不容易”

一生献给“爱”的事业
——红娘黄萍记事

市场定位满足不同层次人群

商业和公益的有机结合

链接上下游产业 形成产业互补

有人相亲二三十次才成功

近日，在2017“IBEAC”第十届首尔国际美容艺术大赛上，来自中国、
新加坡、日本、马来西亚、泰国等国家和地区选送的3000多名选手，经过激
烈角逐，宁波市婚协形象设计专委会的7位选手荣获本次大赛6枚金牌。

通讯员 许立群 摄

传统“三姑六婆”中的“媒婆”，意指在男女双方之间，
专门从事穿针引线工作的搭桥者，并且以此谋生。时移世
易，在现代社会，鉴于广大单身男女的脱单能力、脱单渠道
有限，出现了不少婚介机构，“媒婆”也转型为专门为单身
男女搭建联络平台的“专业红娘”。虽然称呼变了，牵线搭
桥的具体方式也大不同，但协助想“脱光”的人达成婚姻这
一目的却始终没变。

撮合近千对会员步入婚姻


